

Gemeinsam stark: Fußball-Europameisterschaft und die Kraft der verschiedenen Herkunftsidentitäten unseres Landes

Pressemitteilung des Landesintegrationsrates NRW am 17. Juni 2024

Anlässlich der aktuell stattfindenden Fußball-Europameisterschaft betont der Landesintegrationsrat NRW die Überzeugung, dass die Verbindung und Identifikation mit verschiedenen Nationen in der globalisierten Welt ein Gewinn sind. In den vielfältig zusammengesetzten Nationalmannschaften zeigt sich, dass die internationale Familiengeschichte ein selbstverständlicher und positiver Aspekt unserer Gesellschaft ist und Diversität eine große Stärke darstellt.

„Menschen mit internationaler Familiengeschichte sind eine Bereicherung und ein Gewinn für unser Land! Ihre Herkunftsidentitäten stellen ein großes Willkommenspotenzial dar. Ganz Europa fühlt sich in Deutschland zuhause!“ sagt Tayfun Keltek, Vorsitzender des Landesintegrationsrates NRW. Als Gastgeberland dieser bedeutenden Veranstaltung haben wir die einzigartige Gelegenheit, unsere demokratischen Werte – Offenheit, Respekt, Gleichheit und Gerechtigkeit – Europa und der Welt zu präsentieren. „Der Fußball bietet uns die Chance, eine klare Botschaft zu senden: Rassismus hat bei uns keinen Platz, und wir stehen unabhängig von der eigenen Herkunft und Familiengeschichte zusammen! Ob Fan oder Fußballer – viele von uns haben eine internationale Familiengeschichte, die unsere Gesellschaft in vielfacher Weise bereichert“ fügt Keltek hinzu.

„Unsere Herzen schlagen sowohl für die deutsche als auch für die Nationalmannschaften unserer Herkunftsländer! Menschen mit internationaler Familiengeschichte können sich problemlos und ohne Widerspruch mit mehreren Nationen identifizieren. Mit Leidenschaft und Begeisterung verfolgen wir die Spiele unserer Fußballhelden“, betont Keltek. Viele Menschen fühlen sich aufgrund ihrer vielfältigen familiären und persönlichen Verbindungen mehreren Ländern zugehörig und fiebern mit mehreren Nationen mit. Diese Verbundenheit zu unterschiedlichen Länder vernetzt die Welt und ermöglicht ein friedliches Zusammenleben.

In Zeiten wie diesen möchten wir daran erinnern, dass Sport mehr als nur ein Spiel ist. Er spiegelt unsere Gesellschaft wieder, in der Vielfalt und Wertschätzung keine leeren Schlagworte sind, sondern gelebte Realität. „Da wir uns mit zwei unterschiedlichen Mannschaften verbunden fühlen, haben wir doppelte Chancen zu gewinnen. Gleichzeitig leiden wir auch doppelt, wenn beide Mannschaften verlieren. Es ist der Preis der Wertschätzung und Anerkennung verschiedener Herkunftsidentitäten, den wir aber gerne für unsere offene und vielfältige Gesellschaft zahlen und mittragen! Und wenn die zwei Herzensmannschaften aufeinandertreffen, möge der bessere gewinnen. Wir sind sicher, auf die eine oder andere Weise Sieger zu sein“, so Keltek abschließend.

Wir rufen alle Fans dazu auf, die EM als Chance zu nutzen, Brücken zwischen den verschiedenen Nationen und Herkunftsidentitäten zu bauen, die Potenziale der eigenen internationalen Familiengeschichte anzuerkennen und gemeinsam die Freude am Fußball zu feiern.